

令和7年(2025年)
新年号 No.137

まなき シルバー 人材センター

迎春



もくじ

- 新年のごあいさつ 2
- 年男・年女/理事会だより 3
- 新理事長 池浦豊さんに聞く/シニアカレッジ 4
受講生訪問/オータムフェア シニア交流
- 会員日帰り研修バスツアー/会員一泊研修バスツアー 5
- 「能」の鑑賞会/理事長「居酒屋礼二」にTV出演/ 6
接遇研修(言いかえ/護身術としての接遇)
- 安全・適正就業 事故報告/交通安全講習/ 7
食育システムSAT/健康講座
- ひろば・会員数/俳句・ペイント画・絵手紙/ 8
こども食堂だより/会員更新のお知らせ/編集後記

神々しく輝く初日の出に
穏やかな年を祈る

湖面に映る鈴鹿山脈からの日の出
(びわ湖大津館から撮影)

写真 宮野 正氏(事務局) 提供

silver

皆様方には、清々しい新年を迎えたことと心からお喜び申し上げます。会員皆様の豊富な知識や経験を活かし、地域社会に貢献するため、昨年もさまざまなシルバー事業を開拓されました。特に、シニアの健康づくりにと初参加された、「ノルディックウォーキング教室」では、多くの方が参加され、大好評を得られたと伺っております。改めまして、皆様方のご努力に敬意を表する次第であります。

本市におきましても、シニア世代の方々が生涯にわたって活躍できる社会を実現するため、介護予防事業などの施策を推進してまいります。また、豊かさ・幸せを実感できるまちづくりに向け、安威川ダム周辺整備として昨年オーブンした「ダムパークいばらき」では、今年度末に、420mの日本最長の歩行者専用吊り橋や、バンジージャンプの開業を予定しています。

少子高齢化が加速し、労働生産人口の減少による人手不足の深刻さが増している中、会員の



茨木市長

福岡 洋一



茨木市議会議長

長谷川 浩

皆様が長年培つてこられた豊富な知識と経験を活かしてご活躍されることとは、地域社会の維持発展に不可欠であり、皆様方の活動に、今後さらなる期待が寄せられるところであります。

昨年は、新たにダムパーク開業した「風の丘グリーン」等における維持管理を担つていただきこととなりました。また、長く続けておられるこども食堂の運営など、多方面から地域の活性化にご協力をいただいておりました。ことに感謝を申しあげます。

皆様方のご健勝、ご活躍を祈念いたします、年頭のごあいさつ

あけましておめでとうござります。会員の皆様方には、お健やかに新春をお迎えのことと心からお喜び申し上げます。平素は当センターの事業運営にご理解とご協力をいただき厚くお礼申し上げます。

理事長
池浦 豊

さて、今年度は第四次中期計画二年目となり、より一層の会員の増加が期待できる反面、仕事量の確保に注力せねばなりません。日頃より申し上げておりますように新規のお仕事の確保

会員一般市民を含めた「研修会」「講習会」「トータルショール等を開催し、非常に好結果に終わっており、これも会員の皆様と事務局職員の努力のお陰と感謝しております。

以上に、既存のお客のお仕事を支障なくこなすことが大事になります。就業ルールを守り安全就業に徹することで会員の皆さんの信頼とシルバーの信用が構築され、安定したお仕事を会員の皆様に提供することができます。

本年も全会員の方がミスのない、事故のないお仕事を続けられることを祈念し年頭のごあいさつといたします。

あけまして
おめでとうございます

理事長	池浦 豊
副理事長	中 正樹
常務理事	宮野 正
理事	綾目 慶子・後藤 政市
	田中美弥子・寺田 恵子
	富田 清香・西川久美子
	西村 宏史・西村 福博
	八田 孝子・樋口 直樹
	前川 明紀・翠 森岡恵美子・藪中 政憲
	山口美恵子・横関 壽久
監事	島川 讓・本川 俊隆
	憲司

新年に
向けての
抱負私たち
年です

子どもたちの「おっちゃん」を楽しみながら

定年退職後2年が経ち、そろそろと考えていた時、シルバー人材センターの説明会があり入会を決めました。すぐには仕事の紹介を受け、小学校の受付員をしています。

先日、眼の治療で眼帯をしていたところ、子どもたちから「おっちゃん、どうしたん」と心配してもらいたい人気者の一日となりました。

子どもたちの安全を守り、コミュニケーションを図るこの仕事にやりがいを感じています。

心身ともに健康を保ち元気に過ごしたいと考えています。



松村裕史

趣味・特技	山登り
好きな食物	何でもいけます
健康のために	不調があれば医者に行く

人と繋がりを大切に

今は小学校の受付業務に就いています。受付という仕事は未経験でしたので、不安もありましたが、先輩や同僚の指導もあり、仕事を覚えていく中で、子どもたちの声や笑顔に元気をもらい、嬉しい気持ちになりました。人材センター主催のさまざまな勉強会等にも参加して、大変役立っています。

今年も健康管理に注意して、仕事で貢献できるよう、頑張りたいと思います。



國見京子

趣味・特技	手芸
好きな食物	イタリアン
健康のために	簡単で健康な料理作り、ストレッチ体操

入会して良かった

当センターの会員として、幼稚園の清掃の仕事をするようになって9年目を迎えました。

主人も当センターで充実した日々を過ごしていました。おととし体調をくずし一年余りの闘病生活でしたが、精いっぱい頑張ってきたように思います。

周りの方々の優しい言葉や、仕事先の皆さんとの温かさに励まされ、もう一度前に進んでいこうと歩み始めました。日々、元気で過ごせることに感謝です。



浜本義幸

趣味・特技	ゴルフ・食べ歩き・犬とのドライブ
好きな食物	寿司・麺類
健康のために	散歩・食事制限

笑顔で一年を過ごせますように

当センターの会員として、幼稚園の清掃の仕事をするようになって9年目を迎えました。

主人も当センターで充実した日々を過ごしていました。おととし体調をくずし一年余りの闘病生活でしたが、精いっぱい頑張ってきたように思います。

周りの方々の優しい言葉や、仕事先の皆さんとの温かさに励まされ、もう一度前に進んでいこうと歩み始めました。日々、元気で過ごせることに感謝です。



岡田浩子

趣味・特技	手芸・園芸
好きな食物	甘いもの
健康のために	ウォーキング

理事会だより

令和6年度第4回理事会が9月27日にリモートで開催されました。

議案

- 事務局体制の変更
- 受託事業の指針（下半期）
- 啓発看板の設置
- 職員就業規程及び契約職員等就業規程の一部改正
- 以上の事項が審議、承認されました。

▼報告事項ほか

- 正会員の報告
- 諸般の報告
- 啓発・行事等
- 会員研修会の件
- 最低賃金対応等
- 会員の入会

「シルバーの仕事は丁寧でうれしかったよ」と知人。この時の言葉を次の人を受け取つてもらえるようにがんばるからね。

（寺田恵子）



シルバーいばらき



農園での収穫体験風景

養父市シルバーで特産品お土産に

昨年に続き今年度も会員の日帰り研修バスツアーが開催され、兵庫県北部、但馬地方の中心地、養父市を訪れました。養父市シルバーパー農園で、白菜と大根の収穫体験をさせていただきました。

一人材センターでは、屋外での野菜の収穫体験に汗を流し、その後移動中にセンター独自の取り組みを拝聴しました。

昼食は市の名所「あゆ公園」で手作り弁当をいたぐなど、日々ろない体験に45人の参加者は大いに満足した様子。野菜のお土産を手に片道2時間の帰途につきました。

市シルバー農園で手作り弁当をいたぐなど、日々ろない体験に45人の参加者は大いに満足した様子。野菜のお土産を手に片道2時間の帰途につきました。

青々とした葉の大根を抜いたり、しっかりと巻いた白菜を探して、畠を行き来して収穫を楽しみました。

あゆ公園に向かうバスの中で養父市シルバー人材センターの話や活動などの研修がありました。

活動のひとつに県外に学ぶ大学生に養父市シルバーが栽培している温石米や山椒のレトルト食品を贈っているそうです。

あゆ公園では、中で働いている会員の手作り弁当をいただき、とても美味しく、ご馳走様！

お土産に、大きなさつま芋、里芋、ねぎ、温石米等いただき、大満足。帰りの自転車に一杯で、幸せもいっぱいでした。(綾目慶子)

シルバー農園収穫体験と親睦研修！

日帰りバスツアー研修

**大満足!!
でした**

バスツア

ーに参加

し、養父

市のシル

バー農園

で、白菜

と大根の

収穫体験

をさせて

いただき

ました。

当日は、行楽日和となり、青々とした葉の大根を抜いたり、しっかりと巻いた白菜を探して、畠を行き来して収穫を楽しみました。



あゆ公園にてみんなで



新城市シルバー人材センター事務所前での記念撮影



クルーズ船上でカモメたちとしばし戯れる



安全適正就業について研修するシルバー一行

蒲郡温泉と駿河湾クルーズ楽しむ

一泊研修バスツアー

自主制作DVDで安全就業を再考！

会員の研修と親睦、観光を兼ねた一泊会員研修バスツアーが年末も押し詰めた12月4、5日、遠く三河、駿可路を舞台に総勢35人が参加して開催されました。

初日8時半、センター事務所をスタート、名神・東名高速を静岡県境の愛知県新城市へ。同市シルバー人材センターでは、県内で発生した重大事故の事例を基に県内のシルバースタッフと合同で自主

制作した安全就業に関するDVDを鑑賞。安全就業の重要性があらためて身にしみる研修会となりました。

新城市は信州から東海道へと結ぶ交通要衝の地。長篠、設楽原の古跡があり、火縄銃保存量日本一という資料館見学など、しばし戦国時代をしのびました。

帰途につく最終の行程は「富士山清水みなとクルーズ」。富士の頂きは雲がかかっていて絶景とはいきませんでしたが、海上から日本一の山を望む機会に恵まれたツアードでした。

(松田和輝)

安全・適正就業通信

**事故・けがなどを
未然に防ぐ心がけ**

*冬の健康管理



就業途上では、特にハイヤや自転車の運転について、路面状況をよく確認しながら走行し、左右折時や坂道等は一旦降りて、押して走行するなどして安全運転に努めてください。また、必要に応じて安全靴・滑り止めのある靴を着用する等の対策も必要です。

会員の皆さんのが元気に笑顔で就業するためには、一人ひとりが安全対策を万全に！

これからますます寒くなり、気温低下の影響等で道路が凍結し、転倒事故が発生しやすい時期になります。就業中における、屋外作業または外回りの確認時は周囲の状況に注意を払い、「急がず、慌てず、走らない」を心掛けましょう。

交通安全講習会

年に一度は健康診断を

(伊澤正喜)

*インフルエンザかなと思つたら?

☆のどの痛み、全身の倦怠感を伴うインフルエンザを疑われる症状が出た場合は、できるだけ早めに医療機関で受診を。大切なのは、肺炎の原因菌となる細菌やウイルスをからだに入り込ませ

発生状況 (令和6年7月1日～10月31日)			
発生日	種類	事故発生状況	性別
7/9	傷害	資材を組み立て中に棚から資材が落下、頭部を打撲。	男
9/12	傷害	トイレ清掃中につまずいて転倒、頭部裂傷及び左ひざ打撲。	女

発生状況

(令和6年7月1日～10月31日)

また事故で家族を亡くした方の談話には身をつまされるものがありますでした。

講習会が生涯学習センターきらめき
ホテルで行われ、延べ3日間で30
7人の会員が受講しました。昨年に
引き続き、茨木警察署の協力のもと
実例に基づく映像を駆使した講習会
となりました。

ノルディックウォーキング講習

10月16日に午前と午後の計2回ノルディックウォーキング教室が行われました。当日は雨予報でしたが、何とか持ちこたえ、インストラクターの指導を仰ぎながら楽しんでウォーキングすることができました。茨木神社までを往復するコースです。専用のポールを使って歩くことで、普段使わない筋肉にもアプローチでき、非常に良い運動になりました。

18人が参加、シルバーへの入会を希望される方も数名おられ、啓発になりました。

11月18日、茨木市健康づくり課の精神保健福祉士喜多見氏による健康づくり講座が行われ、24人が参加しました。

内容は、「相手も自分も心地よいコミュニケーション」、「ストレスや睡眠と仲良くする方法」、「ここでも安らぐストレッチの紹介」でした。

福祉団体として、茨木市南保健福祉センターとの共同で、これからも会員の健康のために企画していくたいと思います。

(事務局)

第4回・健康講座を開催!

ルディックウォーキング教室が行われました。当日は雨予報でしたが、何とか持ちこたえ、インストラクターの指導を仰ぎながら楽しんでウォーキングすることができました。茨木神社までを往復するコースです。専用のポールを使って歩くことで、普段使わない筋肉にもアプローチでき、非常に良い運動になりました。

18人が参加、シルバーへの入会を希望される方も数名おられ、啓発につながりました。

11月18日、茨木市健康づくり課の精神保健福祉士喜多見氏による健康づくり講座が行われ、24人が参加しました。

内容は、「相手も自分も心地よいコミュニケーション」、「ストレスや睡眠と仲良くする方法」、「ここでも安らぐストレッチの紹介」でした。

福祉団体として、茨木市南保健福祉センターとの共同で、これからも会員の健康のために企画していくたいと思います。

(事務局)

進化する
運動教室開催

実地トレーニングが進むうちに樂々とこなす、必死で頑張る人とさまでしたが終了時には、出始めた筋肉痛を感じながらも「参加して良かった！」という声が方々から聞こえてきました。

トレーニングの必要性を強く感じているように思いました。

まさしく、「イキイキ・モリモリ・キラキラとスーパーBodyで満喫ライフ！」であつたらどんなに良いかなど参加者は思つたのでは？

(後藤政市)

会員更新のお知らせ

2月より、令和7年度の会員更新が始まります。別紙「会員更新のお知らせ」を参考に手続きをお願いします。

昨年同様、更新手続きはコンビニでの支払いとなっております。更新されないと就業の提供ができない場合がありますので、忘れないようにご留意ください。また、退会される方は必ず事務局へご連絡ください。 (事務局)

配分金の確定申告について

就業により、センターから会員に支払われる配分金は所得税法上、「雑所得」として扱われます。以下に該当する場合は、確定申告を行う必要がありますのでご注意ください。

●配分金収入のみの場合

年間配分金合計額が103万円を超える場合

●配分金収入の他に公的年金収入がある場合

(年間配分金 - 捨除額 55 万円) ± (公的年金等 -

公的年金控除額)が48万円以上の場合は

A cartoon illustration of an owl wearing a white chef's hat with a red bow. The owl has large yellow eyes and grey feathers on its wings.

「チエブクロー」

A man wearing a mask and a blue apron is preparing food in a kitchen. He is standing at a counter with several bowls and containers. Another person is visible in the background.

もいて、大
盛り上がり
でした。

探しのゲームをしました。当日学生ボランティアが来られ、子どもたちと一緒に、トレーに広げたちりめんじやこの中から、見たこともない海洋生物の稚魚、エビ、カニ、タコなどを探すゲームです。探し出したモンスターを袋に入れて持ち帰ったり、図鑑で名前を調べる子どもたちもいました。



A photograph showing a teacher in a red jacket and black pants bending over a desk to assist a student who is looking down at their work. Other students are seated at their desks in the background.

カリモンあるかな？

昨年の11月に受けた接遇研修の中で、HAPPYになる瞬間という項目があり、「私は」を聞くと楽しいと感じます。『私は』を見ると嬉しいと感じます。『私は』と言われると元気になります。など6項目に自分のことを書く時間がありました。

全部書いた後、HAPPYになる瞬間はいろんなところにあるなと再認識しました。今年も感謝の気持ちを忘れず、日々を過ごしたいと思います。
(岩井洋子)

昨年は能登の地震に始まり、一
番暑い夏と言われ、雨の被害も多
く、政治の世界はなんだか落ち着
かず、世界的にも不安定な一年
だったよう思います。今年はどう

編集後記

委員長 川野 正照
副委員長 橋本由紀子
委員 久藤 政市
井川 恵子
岩井 洋子
広報委員会

二〇一五年元

謹賀新年

